

**PULSO POLÍTICO****RUMBO AL 2024, OPOSICIÓN
BUSCARÁ FORTALECERSE**

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Después del descalabro electoral del domingo pasado, la debilitada oposición política, legislativa y partidista que hoy conforman PAN-PRI y PRD parece decidida al fin a reaccionar y fortalecer su alianza de cara al 2024, con Movimiento Ciudadano que, hasta ahora, por mandato de su Convención Nacional, ha contendido solo, pero que en los primeros días de diciembre del año próximo, decidirá si se suma a la alianza Va por México como única forma de vencer a Morena.

Dante Delgado, senador y presidente de ese partido, así lo anunció ayer en conferencia de prensa, lo que abre la posibilidad de que toda la oposición forme un solo frente y unida, aunado a problemas que se agravarán en meses venideros, como el económico, cero crecimiento, más pobreza y mayor violencia a lo largo y ancho del territorio nacional, logre lo que hoy por hoy parece difícil sino es que imposible.

**DE ESTO Y DE AQUELLO...**

Ese reclamo que por obvia instrucción de su jefe hizo el canciller Marcelo Ebrard en la Cumbre de las Américas de que no se invitara a Cuba, Nicaragua y Venezuela y por bloqueos, sanciones económicas y embargos de Estados Unidos a esos y otros países de América Latina, seguramente pondrá bajo la lupa la imagen que se tenía de él en Washington.

Además, es muy probable que por cumplir con una instrucción superior, eso le vaya a representar consecuencias internas en su aspiración presidencial, por ser una de las "corcholatas" —así motejadas por el Ejecutivo federal— entre las que más menciona como prospectos para sucederlo, ubicado detrás de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, adelante del secretario de Gobernación, Adán Augusto López y del líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal.

Sobre todo, por ese empeño del Presidente López Obrador de enderezarle frecuentes críticas al gobierno de su homólogo, Joe Biden, cuya invitación a la Cumbre desairó por no invitar a dictadores latinoamericanos, ahora emprendió pleito con congresistas demócratas y republicanos estadounidenses que han criticado su actitud y hasta acusado de mantener vínculos con el narcotráfico que rechaza rotundamente.

Ayer, por cierto, al responder a las imputaciones de los legisladores Marco Rubio y Ted Cruz, de origen cubano, repitió que él "no es igual a Felipe Calderón" a lo que éste le replicó: "Bendito sea Dios", al recordarle que en su sexenio "se combatió al crimen organizado para proteger a las familias mexicanas" y se esforzó por recuperar pueblos y calles que estaban en manos del narco.

Al gobernador panista de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, la Corte le volvió a dar tiempo al posponer la discusión de la constitucionalidad de desafuero por delitos de delincuencia organizada que aprobara la Cámara federal, mas no la estatal.

fcardenas@pulsopolitico.com.mx

Twitter: @MXPulsoPolitico